
    

   Путь к совершенству 
  

    

  Евр. 6:1 «Посему, оставив начатки учения Христова, поспешим к совершенству» 

    

  Мы хотим быть совершенными. По крайней мере, Библия нас к этому призывает. Как это 

сделать? С чего начать? Каким будет следующий шаг? Что нужно для этого делать? 

    

  1. Нужно ставить границы 
  Мы знаем границы нашего дачного участка или огорода и понимаем, что использование для 

себя соседской земли повлечет наказание и мы не нарушаем этих границ. В морской воде есть 

маленькие медузы, с пятикопеечную монету, но они жалят так, что их яд останавливает сердце 

человека и парализует его нервную систему в течении 40 секунд. И когда они начинают мигрировать 

около берега в сезоны отдыха, то место для купания огораживают тонкой сеткой, которую они не 

могут пересечь. И все, пришедшие на пляж понимают, что плавание за границами огороженной этой 

сеткой территории представляет смертельную опасность. И никто не нарушает этих границ. То же 

относится и к духовной жизни человека. Но вот здесь мы часто не знаем, как ограничить себя, как 

поставить правильные границы в нашей жизни, выход за которые будет нам во вред или будет 

представлять духовно смертельную опасность. Где мы должны поставить эти границы: 

   В разуме  
  1Петр. 1:13 «Посему, [возлюбленные], препоясав чресла ума вашего, бодрствуя, совершенно 

уповайте на подаваемую вам благодать в явлении Иисуса Христа».  

   В поступках  
  1Петр. 1:14-16 «Как послушные дети, не сообразуйтесь с прежними похотями, бывшими в 

неведении вашем, но, по примеру призвавшего вас Святого, и сами будьте святы во всех поступках. 

Ибо написано: "будьте святы, потому что Я свят"». 

   В отношениях  
  Пс. 49:16-20 «Грешнику же говорит Бог: «что ты проповедуешь уставы Мои и берешь завет 

Мой в уста твои, а сам ненавидишь наставление Мое и слова Мои бросаешь за себя? Когда видишь 

вора, сходишься с ним, и с прелюбодеями сообщаешься; уста твои открываешь на злословие, и язык 

твой сплетает коварство; сидишь и говоришь на брата твоего, на сына матери твоей клевещешь». 

  Нужно научиться говорить себе «Достаточно, хватит, до сих пор…». Если мы не научимся 

контролировать нашу жизнь, наши отношения – их будет контролировать кто-то другой, но тогда мы 

не достигнем в нашей жизни данного нам Богом потенциала.  

  Фил. 4:8-9 «Наконец, братия мои, что только истинно, что честно, что справедливо, что 

чисто, что любезно, что достославно, что только добродетель и похвала, о том помышляйте. Чему 

вы научились, что приняли и слышали и видели во мне, то исполняйте, — и Бог мира будет с вами». 

    

  2. Не перегружать себя. 
  Нужно знать и понимать то, сколько мы сможем понести, что мы сможем исполнить. Если 

перегрузим себя – потерпим поражение или сделаем недостаточно хорошо. Нужно уметь взять 

максимально столько, сколько мы сможем понести. Водители знают, что у автомобиля есть 

максимальная грузоподъемность. Если его перегрузить – он будет ехать, но увеличится расход 

топлива, износ деталей, ухудшится управляемость и эффективность тормозов и автомобиль очень 

быстро сломается. То же касается и нас. Нужно уметь говорить «нет», когда мы уже максимально 

загружены в соответствии с нашими возможностями, которые нам дал Бог.  

  Рим. 12:6-8 «И как, по данной нам благодати, имеем различные дарования, то, имеешь ли 

пророчество — пророчествуй по мере веры; имеешь ли служение — пребывай в служении; учитель 

ли — в учении; увещатель ли — увещевай; раздаватель ли — раздавай в простоте; начальник ли — 

начальствуй с усердием; благотворитель ли — благотвори с радушием».  

   Возьмешь больше, чем сможешь понести – никогда не достигнешь совершенства! 
  



    

    

  3. Освободиться от того, что не представляет ценности 
  Евр. 12:1 «Посему и мы, имея вокруг себя такое облако свидетелей, свергнем с себя всякое 

бремя и запинающий нас грех» 

  Есть грех, есть бремя.  

  3.1. Покаяться в грехе, в том, где был неправ 

  3.2. Максимально исправить то, что возможно 

  3.3. Взять на себя ответственность и не переносить вину на других 

  3.4. Стремиться к тому, чтобы не делать грех и то, что не представляет пользы 
  Касаясь второго. Это не грех, но то бремя, которое мешает нам в достижении лучшего. 

Большинство людей по-прежнему вкушают от дерева познания добра и зла: «А это плохо или 

хорошо?». Но ведь есть и другое дерево – дерево жизни. Ищите не просто хорошего, а того, что ведет 

к лучшему. Есть такое выражение: хорошее – враг лучшего!  

  Павел писал 1Кор. 6:12 «Все мне позволительно, но не все полезно; все мне позволительно, но 

ничто не должно обладать мною», 10:23: «Все мне позволительно, но не все полезно; все мне 

позволительно, но не все назидает». Сделайте анализ: помогает ли мне это в достижении цели, в 

исполнении Божьего призвания? Если нет – нужно оставить это.  

  3.5. Избегайте «эффекта домино»: 
  - Домино разочарования 

  - Домино боязни, робости 

  - Домино отчаяния 

    

  Остановитесь в этом – никогда не избавитесь от вчерашнего, будите чувствовать себя 

неудобно в настоящем и не сможете достичь определенного вам Богом будущего! 

    

  4. Не сравнивайте себя с другими, не соревнуйтесь с ними. 
  Соревнуйтесь с собой, чтобы становиться лучше. Сравнивать себя с другим, это как 

сравнивать апельсин и яблоко. Оба они хороши, оба фрукты, но при этом они разные и каждый 

выполняет свое назначение. Мы ведь не ожидаем от яблока вкуса апельсина? Будьте теми, к чему 

призвал вас Бог и возрастайте в этом. Откр. 22:11 «…праведный да творит правду еще, и святой да 

освящается еще». Развивайте в себе это качество. Начните с того уровня, на котором вы сейчас и 

продолжайте идти вперед. Правильно используйте время и таланты, которые дал вам Бог для того, 

чтобы исполнить Его призвание. 

    

  Еще раз хочу напомнить прочитанный в начале стих Евр. 6:1 «Посему, оставив начатки 

учения Христова, поспешим к совершенству». Это не значит, что мы достигнем совершенства на 

земле и сможем сказать, что мы уже совершенны. Совершенен только Бог, но мы должны стремиться 

подражать Ему. Мы должны быть постоянно в пути к совершенству. Можно сказать и по-другому: 

мы должны быть постоянно в процессе совершенствования! 
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